
石平（本报）

媒体报道，6月28日上午，湖南省永州
市新田县，两名身着仪仗队服饰的老妇抬着
一块宣传牌，身后紧跟队伍的，有抬着相同
牌子的老人，也有敲打乐器的。宣传牌上写
着“热烈祝贺新田第一贪，原新田县委书记
龚新智被双规”。

笔者关注这条新闻，与其说缘于龚新智
是原新田县委书记，倒不如说因为历史上的
新田县“县长”王鼎铭。王鼎铭正是市中区
郭里集人。清道光九年至十二年二月，年近
六旬的王鼎铭赴任湖南新田知县，他为官清
正廉洁，勤政为民，兴修水利，注重生产。短

短三年多，就使新田县实现了“修农政则家
余菽粟，课女红则遍地桑麻”，如“阳回大地，
万户皆春”，面貌大变。道光皇帝赞他“学通
载籍，文武兼备。珥笔生华，会赋窈窕之章，
金戈凝霜，堪作干城之寄”。新田民众感王
鼎铭之恩德，称其为“王青天”，并在县城修
建王公祠，每到忌日祭奠成俗，延续至今。

当地百姓敬王鼎铭，是因为他赴任后先
后三次卖掉家中田产，赈济灾民，兴修水利，
广办教育。他秉承“天理、国法、人情”六字
施政理念治理新田县，根据新田县“穷山恶
水、十年九旱”的恶劣自然条件，因地制宜，
鼓励人们开垦荒山，筑坝拦水，兴修水利，解
决人们生产、生活用水问题，最后以身殉
职。获评“全国戏剧文化奖”银奖的大型反
腐倡廉柳琴戏《六字碑》反映的就是王鼎铭
的事迹。

王鼎铭爱民如子，秉公执法，清正廉洁，
为民办事，作为曾经是该县一把手的龚新智
不可能不知道，但绝对没有学习效法，其所
作所为让古人汗颜。相比之下，两位该县

“父母官”的品行政绩真是有天壤之别。龚
新智被双规，老百姓不敲锣打鼓欢庆才怪
呢！

以古为鉴，可知兴替；以人为鉴，可明得
失。新时期的党员干部更要追求心底无私
天地宽、风物长宜放眼量、俯首甘为孺子牛
的境界。日前，习近平在会见全国优秀县委
书记时强调，县委书记责任不小、压力不小，
要当好县委书记是不容易的。焦裕禄、杨善
洲、谷文昌等同志是县委书记的好榜样，县
委书记要始终做到心中有党、心中有民、心
中有责、心中有戒，努力成为党和人民信赖
的好干部。同时还给广大县委书记提出四

点要求：做政治的明白人，让老百姓生活越
来越好，真正做到为官一任，造福一方；发展
的开路人，坚定理想信念，坚守共产党人的
精神家园，自觉践行社会主义核心价值观，
自觉执行党的纪律和规矩；群众的贴心人，
先天下之忧而忧，后天下之乐而乐，真正做
到心系群众、热爱群众、服务群众；班子的带
头人，带头廉洁自律，带头接受党和人民监
督，带头清清白白做人、干干净净做事、堂堂
正正做官，真正做到率先垂范、以上率下。

百代兴盛依清正，千秋基业仗民心。党
的领导干部无论职务高低，都是人民的公
仆，这不仅是一种称谓，更是一种责任和要
求。党的领导干部必须时时处处严格要求
自己，修正自己，提高自己，防微杜渐，善始
善终，以坚如磐石、纯如金玉的道德力量赢
得群众信任，成就事业辉煌。

假如龚新智能效法新田县志上的王鼎铭
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@仝宗锦：也说点炒股的事。我2007年
9月18号开户，然后一个月内上证到了史上
最高的 6124 点。我虽然没买过 48 的中石
油，但买过 90 块的神华。不过好像那次亏
钱后对钱似乎更看开了，比方买个之前舍不
得买的东西时，会转念想这相对股市亏钱简
直毛毛雨啊，不花白不花。所以股市还是能
改变人生的，当然对我来说是人生态度。

@苏州雨巷：商丘 2169 名老赖被纳入
“黑名单”。这个“老赖”是未履行法院法律
文书规定义务的人，一个并不大的地级市就
有如此多的“老赖”，让人心灰。问题是，这
显然还不是全部。不是商丘老赖特别多，也
不是商丘对老赖特别狠，这几乎是各地的通
病。一个没有诚信的社会，怎能健康发展？

@连鹏：福建泉州“打哭公交司机”老太
被治安拘留 7 日。70 岁的老太真会被关拘
留所？根据治安管理处罚条例，70周岁以上
的老人，可以裁决拘留但是不予执行的。其

实对于这样的人，不如多罚款，这样可能才
对他们的触动更大些。

@LifeTime：上周日中午12点开始的希
腊公投，结果难料。年纪大的人多数怕折
腾，希望留在欧元区；年轻人多数主张退欧，
不接受债权人紧缩建议。为什么年轻人这
么激进？希腊全国平均失业率50%，而青年
人失业率超过80%。大部分年轻人没工作，
怎么可能忍受渐进式改革？他们既没有收
入，又不可能拿退休金生活。

@押沙龙：现在婚后婆媳矛盾多，女婿
和妻家的矛盾较少，我觉得一个原因就是男
女比以前平等了。男人大多也分担家务，也
照看孩子，而老一代难免用自己的经验对
比，婆婆觉得：嚯，这儿媳妇怎么这么懒？还
让男人下厨房？岳母觉得：这个女婿还算勤
快，不像他岳父，跟大爷似的回到家光知道
坐沙发上看电视。

微言大义
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法晚

近日，内蒙古等多地的市民反映，快
递员送来的包裹被贴上了形形色色的商业
广告，有些内容不雅，有些甚至可能泄露
了个人信息。对此，当地邮政局和工商局

方面都表示，目前，《快递业务操作指导
规范》、《广告法》等法律、法规均未对快
递包装能否张贴商业广告做出明确规定。
业内人士指出，如果没有相关的法律法
规，对此类广告的监管行为恐怕缺乏依
据。

签收了广告，快递费能减免不？

新业务

画里有话画里有话

戴忠群

暑假开始了，孩子们甭提多高兴了，可这
也愁坏了家长。家长们最担心的还是暑假里
孩子的安全问题，虽然每每假期都要面对，早
已是老生常谈，但笔者认为，即便是老生常谈
也要谈。

上周六傍晚，笔者去东湖散步，在湖边碰
到几位初中学生正在聊天，一位高个子同学
讲，天热了，到湖里面去洗个澡吧！另一位讲：

“这里不能游泳，抓住要罚款的，何况在这里
游泳也不过瘾。过几天，我带你们去周村我姑
家，村后就是大水库。”这一席话让笔者感觉

“危机四伏”。
每年暑期都会发生溺水悲剧，含苞待放

的“花骨朵”因水凋零，实在令人痛心。在暑假
前老师和家长反复强调注意安全，俨然成了
老生常谈。然而，说是说，听是听，孩子们对这
些忠告，大都不以为然，依旧我行我素，悲剧

就在孩子们的满不在乎中发生了。
暑假里，如何避免孩子安全惨剧的发生？

光靠老生常谈还不够，要全社会都来关心呵
护下一代的成长才行。首先，各媒体要在暑假
到来之际，有针对性地增加安全方面的宣传，
随时提醒孩子们注意。其次，假期里，可以有
组织地让学生们参加各项能保证人身安全的
活动，比如，到证件齐全，并有正规救护人员
的游泳池游泳，到专业的攀岩地点进行攀岩。
还有，家庭是孩子们的大本营，父母是孩子们
的“守护者”，一定要认识到人身安全的重要
性，同时设身处地地为孩子安排一个充实的
暑假。再者，要充分发挥社会力量，加强学生
的安全教育。社区居委会可以安排一些有益
青少年健康向上的活动，让他们在有益的活
动中健康成长，而不是随意单独行动，或到危
险的水中游泳。

总之，孩子是祖国的花朵，是国家的未
来，是民族的希望，全社会都要行动起来，让
孩子们快快乐乐、健健康康、平平安安地过一
个充实的暑期。

暑期安全要“老生常谈”

百姓说话

马想斌

近日，民政部发布《2014年社会服务发
展统计公报》，2014年全国共依法办理离婚
登记363.7万对。数据显示，2003年以来，我
国离婚率已连续12年呈递增状态，北京以
55944对“领跑”全国。专家称，当夫妻关系出
现问题时，社交软件更可能成为诱发婚外情
的工具，变为婚姻的“新杀手”。

过去，妻子可能从衣领的口红印上发现
丈夫的出轨，手机流行以后，夫妻一方可能通
过短信与他人暗通款曲，而现在最新型的“婚
姻杀手”则又成了社交工具。

这便是技术的进步——技术倾向于简化
生活中一切复杂的事物，包括人际关系。只需
在主页上轻轻点一下“删除”，就可以让对方
在自己的世界中消失得无影无踪。当然，也只
需要一个轻轻的“关注”，就能让天涯之人有
了咫尺的缘分。

越来越多的年轻人，通过社交网络谈情
说爱。当然，这只是对于那些单身的或者未婚
的人而言。对于已婚的人来说，社交网络使内

心孤独得以倾诉的过程中，人性中那些原始
的冲动更容易兑现。于是，社交软件看起来似
乎成了某些婚姻的终结者。

只是，在人们的情感世界里，悲伤总要比
幸福更能引人注目。因此，当离婚数据的攀
升，与社交网络的普及应用成了同轨发展时，
社交网络注定要背负起疏远婚姻的骂名。

但事实上它却以超乎想象的速度扩充着
用户。尽管那些婚姻失败的人，痛骂着社交网
络，但真要删除社交应用对于当下已经智能
生活的人们来说，还真是个难事。因为很多人
终究明白，玩个社交软件就能出轨的婚姻对
象，其本质与社交软件并没有直接关系，就如
同菜刀一样，有人拿它切菜，有人拿它行凶。

于是，社交网络给现实的婚姻带来的冲
击，并非技术的作用倾向于破坏，终归还是婚
姻关系本身存在的问题。这就如同婚姻本身
一样，倘若你的婚姻是幸福的，那么婚姻的存
在便是减轻你一个人时的孤独，否则婚姻只
能让你更孤独。社交网络于婚姻正是如此，现
实中婚姻对象之间的关系疏离，才导致人们
去社交网络中寻求满足与人沟通的渴望。要
知道，在没有社交网络之前，离婚的问题就已
经存在了。离婚攀升，问题不在于社交网络，
而在于你婚姻里的爱已经消逝。

离婚率走高，真是社交工具惹的祸？

网言个论

云端中

《枣庄晚报》日前报道，前几日，记者在经
过台儿庄区涧头集镇颜庄村时，在路边发现
了数量较多的建筑垃圾，于是对现场展开了
走访调查。

国道旁暗藏百亩垃圾地，堆放四五年，至
今无人清。看罢这则新闻，笔者心中五味杂
陈。土地对于农业的重要性不言而喻，即便对
于城市来说，土地资源也是宝贵的。建筑垃圾
的处理是城市化进程中的一大难题，但不管
如何解决，都不应该建了小区留下垃圾。

记者调查发现，堆放垃圾的这片土地最
少也得150亩，现在也不知该由谁来过问。这
荒废的土地，着实让人心疼。“我们村民种地
种习惯了，看到好好的土地被荒废，心里真不

是个滋味。”附近居民说。且不论属于哪一个
辖区，又或者属于谁的责任，这垃圾场摆在那
里，是不明就里还是置若罔闻？各相关部分和
单位，倘若以不知情为理由推诿扯皮，那无异
于捂着自己的眼睛和耳朵装聋作哑。

大片的土地成为垃圾场绝非一日之
“功”，那土地也不可能没有管辖区凭空而来，
从天而降的垃圾场更是一个笑话。百亩垃圾
场，对于有关部门无疑是一记响亮的耳光，这
不仅是对环境的污染，也是对相关单位部门
形象的玷污。一百多亩的垃圾地如此扎眼，为
何能一堆就是四五年？如果说制造垃圾的时
候没能制止住，那么垃圾场已然是现实的诟
病，又为何不采取措施善后呢？重新耕种，或
者搞建设，不能让垃圾肆虐横行无人问津。

总之，不能让执政为民成为空话，更不能
让珍贵的土地资源白白浪费。国道旁暗藏百
亩垃圾地，要追责更须善后。

百亩垃圾地，要追责更须善后

新闻：昆明学院校长在毕业典礼上宣布
淘宝“昆明学院人才店”成立，昆明学院首批
65名优秀毕业生将通过这个平台求职。招
聘企业拍下“宝贝”时所支付的1000元意向
金会被返还。（7月5日《春城晚报》）

点点评：一场热闹。

新闻：陈凯歌成为上海大学上海电影学
院的首任院长。他的首轮聘期为五年，陈凯

歌表示“我会走上三尺讲台为学生授课。”（7
月5日澎湃新闻）

点点评：道士上山。

新闻：丹麦农业和食品委员会与丹麦罗
斯基勒音乐节主办方发起活动，要收集2.5
万升尿来制造425桶啤酒。这批啤酒将于
2017年在该音乐节面市。（7月5日新华社）

点点评：每一次干杯，都是久别重逢。
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